
（様式第 4号） 第６回武石地域協議会 会議概要

１ 審議会名 武石地域協議会

２ 日 時 平成 26年 9月 25 日 午後 7 時 00分から午後 9時 10分まで

３ 会 場 武石地域自治センター 第１会議室

４ 出 席 者 新井敦子委員、新井德委員、内山長雄委員、北澤美恵子委員、清住洋子委員、

児玉卓文委員、小林裕美委員、桜井久美子委員、竹内利通委員、中嶋三津子委員、

樋沢喜代二委員、廣川光子委員、伏見貴昭委員、柳沢裕子委員

【欠席委員】6名

５ 市側出席者 渋沢地域自治センター長、児玉地域振興課長、犛山市民生活課長兼健康福祉課長、

雨宮産業観光課長兼建設課長、滝沢武石上下水道課長、児玉武石教育事務所長、

佐藤地域政策係長、青井統括主査

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 0人 記者 0人

８ 会議概要作成年月日 平成 26年 10 月 27 日 作成部局課名 地域振興課地域政策係

協 議 事 項 等

１ 開 会（竹内副会長）

２ あいさつ（清住会長）

みなさまこんばんは。台風の影響も少なく、幸いでした。今日の協議事項は、視察研修について

と専門部会協議です。よろしくお願いいたします。

３ 協議事項

（１）武石地域経営会議設立に向けた研修視察について

（児玉部会長） 私たちの部会「武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会」では、協議が進ま

ず苦労している。前々から地域内自治に取り組み、すでに実行しているという自治体があ

る。これを県内外問わず視察をしたいということで、部会内で話があがっていた。

事務局と相談したところ、資料をすでに用意してもらったのでご覧いただきたい。同じ

ような県外の地域内自治を進めているということで、滋賀県甲賀市へ研修に行かせていた

だきたい。

甲賀市の概要ですが、平成１６年に５市町村が合併し１０年になる。現在９万３千人の

人口で、１０万人の人口を目指しているということです。平成２２年度から、地域自治振

興会を設立する準備を進め、平成２３年度から市民、行政が力を合わせ、新しい仕組みを

設立した。区と自治会が併記して書いてあるのはどういうことかなど、部会で質問事項を

検討し、事前に甲賀市へお渡しし、それについて回答いただく研修を行いたいと考えてい

る。

資料を用意してあるので、日程など詳しいことは事務局で説明をお願いしたい。

【事務局から説明】

【質疑・意見等】

・ なし

（２）専門部会

【議題ごとに協議】

○ 武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会

○ 武石地域全域公園化構想推進部会

○ 活発な地域づくり部会 ～おらほの武石づくり～

～各部会長から本日話し合った内容を発表～

○ 武石地域経営会議設立に向けた調査研究部会



（部会長） 丸子地域、川西地域、豊殿地域の３地域で今年度の経営会議を立ち上げるということ

で進捗状況を調査したい。私たちが直接話しをお伺いしたいと考えていたところだが、今

回は事務局で用意していただいた資料をもとに会議を進めたい。

私たちが認識したのは、上田市が計画している地域経営会議とは、平成３３年に向けて

設立しようとしている地域の住民自治組織をどうするか、作っていくかの準備の会議とい

うことが上田市の現段階の位置付け。どう設置していくかの前段階の前段階と認識した。

もう一つは住民自治組織として、地域内分権でどんなことができるのか、お金（交付金）

は来るのか、また、どんなことが望まれ、求められていて、どんな武石地域を作りたいの

か、前回までの協議の内容を確認した。

本日は、１１月に視察に行く予定の甲賀市が平成２２年に住民自治組織を立ち上げると

きに作った手引書を事務局に用意してもらった。少し読みあわせをした。上田市も平成３

３年度の住民自治組織がどんなものかおぼろげに見えてくるきっかけになった。

甲賀市は、自治組織、自治振興会としている組織は、小学校区を一つの自治会としてい

る。最低 3,000 人から 4,000 人ごとで２３を市内に立ち上げている。甲賀市での研修の際

は、質問事項を事前に用意し勉強していきたい。

【質疑・意見等】

・ なし

○ 武石地域全域公園化構想推進部会

（部会長） 前回８月の協議会でお願いした内容を整理し話をした。前回、“活発な地域づくり部会”

メンバーと一緒に話をしたらどうかという話が出たので、今日は一緒に議論させてもらっ

た。前回、公園化構想の名前が硬いイメージがあるので、地域全体にＰＲすることで一緒

に参加できるような形の進め方が良いということで話した。

渋沢センター長からＰＲパンフレットを作るにあたっては、外部から専門の講師を招い

て調査研究をいただき、意見、提案をいただいたらどうかと話があった。センター長とこ

の話を詰めていく中で、１０月９日木曜日に講師の都合がよくお見えいただくことになっ

た。講師は、和田博幸さん（公益財団法人 日本花の会・花と緑の研究所）という方で、Ｎ

ＨＫ視点論点に出演されたり、花の街、地域づくりにたけている方です。外部の方のお力

で、スタートし、具体的な話になっていければよいと思う。また、武石地域の四季折々の

良い風景の写真を集めて、皆さんに見ていただく展示会の機会を作りたい。

毎年のテーマになっている武石公園の駐車場、トイレの設置はなかなか具体化しない。

９日に和田さんの意見・提案も聞きながら、進める中で、来月の会議までに部員の案を整

理してきていただきたい。９日は、午前９時３０分から武石地域全域からポイントを絞り

ながら見て周り、午後７時から９時まで和田さんを囲みながら意見交換をし、今後の方向

性を出していきたいと計画している。ぜひ委員の皆さんの参加お願いしたい。

【質疑・意見等】

（委員） わがまち魅力アップ応援事業の武石風土つなぎ隊では、来年第３回花祭りを開始するに

当たり、色々とブースを募集するがなかなか集まらない。これを発表の場として使ってい

ただけたら地域活性化にもつながる。子育て支援を考える会の子ども祭りと協力して大々

的にやりたい。観光協会でパンフレット作成案も出てきているので連携したい。

今年は５月３日に花祭り、子ども祭りを同日に行ったが、別の日に行えばよかったと、

反省もあったので、来年度は検討したい。

（委員） 地域住民に私のとっておきの場所ということで、四季の写真を募集したいが、一年位か

けないと集まらないだろう。

（委員） 渋沢センター長、和田さんとはどのような方ですか。

（センター長） 小布施町のフローラルガーデンで、花を中心とした設計、景観整理、地域住民が

どう係るかということをされている方です。

○ 活発な地域づくり部会 ～おらほの武石づくり～

（部会長代理） 今回はこの部会の委員は３人だった。今日は公園化部会の方と一緒に話し合いを

した。話の内容は、公園化部会長が申し上げたとおり。

【質疑・意見等】

・ なし



４ その他

（会長） １０月４日土曜日に秋のササ刈りが行われる。委員の皆さん、ぜひ御参加、御協力をお

願いしたい。

【事務局からお知らせ】

・ 上田市議会報告・意見交換会の開催について（１０月２２日水曜日）

・ 第２回健幸（けんこう）都市講演会の開催について（１０月１９日日曜日）

・ 「地域づくり人材育成講座」開催について（１０月１４日までに申し込む）

● 次回会議の日程等について

・ 協議の結果、第７回は１０月９日木曜日、午前９時３０分から午後９時までと決定する。

・ 協議の結果、第８回は１０月２８日火曜日、午後７時から午後９時までと決定する。

場所は、武石地域内並びに武石地域自治センター２階第１会議室で行う。

５ 閉 会（竹内副会長）


